

La Corte de Cartago

Ciudad sembrada de cadáveres

Narración de escenas que dan espanto y horror

SEÑOR GERALDON DON RAFAEL VILLAGAS
Redactor de La Información
P.

MI estimado señor:
Desco que con el mismo epígrafe de sus dos artículos anteriores se sirva publicar esta carta, por medio de la cual me mío cuchara, como vulgarmente se dice, en las rectificaciones que usted está haciendo a algunos emigrados guatemaltecos y nicaragüenses, que vinieron a Costa Rica con el único objeto de armarles trampas a algunas personas que se firmaron en Washington, para ver si logran que sean denunciadas y anuladas.
A esos señores los trata usted con guantes de seda, mientras que ellos se permiten tratar con la mayor indignidad y desconfianza a los señores Magistrados de la Corte de Cartago; y yo voy a demostrarle que los escritores a que me refiero merecen un poco de más dureza que la que usted emplea en referirlos.

Paso por alto la creencia, aceptada oficialmente en el país, de que dichos emigrados guatemaltecos y nicaragüenses, que vinieron a atacar la Corte de Cartago, son agentes enviados por Zelaya con ese fin. Zelaya es el gran transformador de Centro América; y como Convención firmada en Washington no le convienen a este revolutor de pueblos, y la aceptó como quien traga quina, es natural que él se ponga a hacer los medios para conseguir que tales Convenciones se rompan de algún modo, y lo mismo que aquellos que opinan contra los revolutores centroamericanos, a quienes aquellos tratados le impiden hacer recueltas.
Zelaya, haciendo que sus ataques se reúnan en manifiestos abiertos para protestar contra la Corte de Cartago, y los revolucionarios emigrados presen-

tando a su vez por lo mismo en Costa Rica, hacen una maniobra para cancelar la viene del premio que es capaz de los tratadores centroamericanos. Bueno es Zelaya para consentir en que por tratados más o menos, se le impida meter las manos sucias en los asuntos privados de los países vecinos, o bien en estos revolucionarios de oficio, para que con tan pequeños obsequios se les quiera quitar su oficio, que les hace pasar y vivir tan ricamente!

No sólo la que creó la Corte de Cartago, sino todas las otras Convenciones no le pesadilla de estos hombres, a quienes no importa la paz, el adelanto y la dignidad de Centro América, como usted erradamente ha creído. Vaya usted a decirle a Zelaya, al General Teodoro, a Prudencio Alario y a otros muchos que ya no se puede andar revolviendo a Centro América, porque a los revolutores los meten en cárceles, y van a usted los que le contestan. Centro América es para ellos un circo en que dan funciones sangrientas, que les producen oro a Zelaya, las construcciones de guerra, los monopolios, etc., y a los otros, el dinero que Zelaya les paga para que se den haciéndole el juego.
¿Unque yo, con tales convulsiones, no debiera tratar a lo serio los ataques que estos señores hacen a la Corte de Cartago, porque están obediendo a una consigna, para cumplir la cual funcionan mandados, dire algo, no obstante, de lo que he oído de su parte.

Uno de los escritores a quien no conozco, y cuyos dos apellidos son ingleses, me dice que él es uno de los Magistrados de la Corte de Cartago, lo mismo exactamente que está haciendo la prensa a quien yo le he escrito.
A este señor no vale la pena decirle nada, porque sólo es un eco de lo que se dice en el Campesinato de San José, y para contestarle a él mejor nada.

sería dirigida directamente a Zelaya. A un representante honrado, que más parece representante de Zelaya que del General Dávila, tampoco hay que decirle nada. Yo sólo quisiera a lo mejor al otro que se queja de la parte al otro que la Corte, la que probablemente no le será aceptada, si quiero hacerle algunas observaciones, además de las que usted le hizo en su artículo de ayer.

Conforme a la misma cláusula que el cita de la Convención, los centroamericanos pueden pedir que se les dé por violación de tratados o convenciones, y en los demás casos de carácter internacional etc., de modo que después de dicho señor haya justificado que se presentó a los tribunales guatemaltecos, y éstos le denegaron la justicia, y se demostró que su queja es por hechos que constituyen una violación del derecho internacional, veremos si la Corte le oye ó no le oye, porque si yo, nicaragüense, vengo aquí a entrar en errores para traicionar el orden público, y lastimar a los países amigos, y a las personas, y me meten en la cárcel, o las penas, y me meten en la cárcel, es claro que no tiene nada que ver con la Corte de Cartago con el atropello que yo recibí, porque yo a mí me atropelló las leyes privadas de esta República.

De modo que yo la sabé el queiro: en vez de insultar a los honrados miembros de la Corte, preabe primero que en Guatemala se le ha denegado justicia, y luego que la prisión que sufrió no fue por andarle buscando tres pies al gato, que era lo que probablemente andaba haciendo en Guatemala aquí señor. Y si nó, que prueba lo contrario.

El ruego, señor General, publicar con ciertos datos de que tengo pleno conocimiento.
Soy de Ud. atento servidor,
J. ROBERTO M.

Estadísticas de emigrados

- Arribo de un crucero**
Buenos Aires, 18.—Arribó el crucero mejicano «General Guerrero».
- Servicio de tranvías**
Rio Janeiro, 18.—Reestabléciose el servicio de tranvías.
- Demostación popular**
Rio Janeiro, 18.—Ayer verificóse la demostración popular en honor de las tropas que contra el pueblo se habían tomado aquella la parte del pueblo y ésta atacado.
- Dolagatos a La Haya**
Rio Janeiro, 18.—El Gobierno resolvió enviar un Dolgado a La Haya, con el cual se negociará el tratado que tendrá lugar en La Haya.
- Contrabando de Uruguay**
Rio Janeiro, 18.—Se descubrió un contrabando en sacos, procedente del Uruguay.
- El Esperanto en Brasil**
Rio Janeiro, 18.—El Congreso de esperantistas se inauguró en Santos.
- Fotilla en Montevideo**
Montevideo, 18.—Arribó la flotilla americana en Montevideo.
- Nuevo conflicto?**
Valparaíso, 18.—Por tener cuestionadas pendientes Chile y Perú, el Gobierno de este país se ha comprometido a un acuerdo de Ichen de que el Ministro

chileno en Lima colocara una corona en el monumento conmemorativo de los héroes peruanos que murieron en la guerra de Chile-peruana de 1879. Lejos obtuvo dicho permiso en la administración de Paríto, pero la actual tuvo que cancelar el permiso, ya fundándose en que inoportuno dar muestras de amistad de Chile. Echeñique, leon de la guerra de Chile-peruana, se retiró y en breve llegó a Chile en busca de explicación de hechos.
Valparaíso, 18.—Después de la desastrosa guerra, traicionadoramente sostenida de parte del Perú, ambas repúblicas firmaron el Tratado de Lima, el que contrajeron obligaciones recíprocas que hasta la ve no han sido cumplidas.

- Mediación**
Rio Janeiro, 19.—El Ministro de Obras Públicas ofreció mediación, de la huelga ferroviaria occidental de Pernambuco. Los últimos desórdenes han creado rivalidades entre el ejército, y la policía particular más a varios policianos.
- Fueron bien recibidos**
Rio Janeiro, 19.—El doctor Savienna niega que los delegados bolivianos que llegaron a Montevideo, habían sido recibidos fríamente.
- Long Island a nave estrella**
Contra las tules hoy doce navegantes.
- Prohibición**
Nueva York, 19.—Se prohibió la reventa de billetes de teatro. Fueron arrestados 6 revendedores reincidentes.
- Incendio**
Boston, 19.—Un incendio en el depósito del ferrocarril destruyó 386 automóviles. Las pérdidas se calculan en millones de dólares.
- Bueno resultado**
Nueva York, 19.—El beneficio de los artistas italianos, aunque en el teatro de Washington produjo 12,000 dólares. El programa fue firmado por los artistas. El propietario del teatro cantó en el coro del Fausto y fue muy aplaudido.
- Agente de LA INFORMACION**
en Cartago lo es don José Fumero.

- Muertos por el hielo**
Nueva York, 19.—La temperatura es de 10 centígrados bajo cero. Aunque fallecieron dos personas heladas. Una capa de hielo cubre las calles y las plazas de tal modo que es peligroso caminar. Hay muchos caballos caídos; el hielo cubre 200 millas de rieles de tranvías elevados. La Municipalidad ha empleado 6,000 superintendentes a 25 centavos hora para sacar la nieve y el tráfico se encuentra casi paralizado en las ramas de los árboles cubiertos estalactitas de hielo.
- Centenario**
Nueva York, 19.—Hoy celebróse el centenario del nacimiento del poeta Edgar Poe. Habrá conferencias.
- Natragio**
Nueva York, 19.—En la costa de

Asesos

Do temporada
Marchó Juanita Diaz de Rosas. Y losa extral al apoyo de hijos no saben, ni aun presuman qué pueblo escogió Juanita para la temporada...

A punto de quebrar
Cincuenta colonos en efectivo le robaron al pulpero Adriano Guzmán. El pobrecito la quedó a punto de quebrar, es natural, el golpe no ha sido para menos.

No es extraño
Agapito Hernández, a forma de desayuno, dió ayer en la mañana una patibaca a los dos hijos que él tiene. El pasó a la cárcel y ella al hospital.

Hizo bien?
Agustín Garvano sacó a reducir en público los trapos, poco limpios, de que Agustín guarda cama a consecuencia de varias contusiones que le produjo el agua y apreciable de su hermanito.

Grandes elogios
Roma, 19.—En el editorial de La Tribuna se hacen grandes elogios de Giacco, de la expedición americana y de los socorros de Misna, de Asza y Cairolí.

Primera feria
Roma, 19.—Ayer tuvo lugar la primera feria semanal en Banache. Se vendían vegetales, leche y otros comestibles.

Témase un conflicto
Londres, 19.—La arrogancia y terquedad de Aehrenthal en el conflicto austro-turco, cedieron ante la influencia directa de Franco y de los comunistas. Los dos señores, naturalmente recomendaron calma a Servia y Montenegro, pero se teme del espíritu bélico de ellos.

Gran ovación
Estocolmo, 19.—Llegó Swethelin, siendo objeto de gran ovación. Las calles y edificios estaban decorados. Los ministros y geógrafos le dieron la bienvenida. A las once fue obsequiado con un banquete.

Cañilero y heridos
Dresde, 19.—La manifestación socialista de los proceras electoralmente llegó al palacio real, pero la policía dispersó a los manifestantes con 500 tiros y 80 heridos.

Ultimatos y denuncias
Petrobrago, 19.—Ayer hubo 59 casos de colera y 21 defunciones.

A punto de largarse
Aden, 19.—Muy tarde a la tribuna de los dos hijos de los ingleses.

Nueva York, 18.—Los diarios publicaban las narraciones de los supervivientes con terribles detalles. Los habitantes de Puerto Rico, en todas las partes habia cadáveres y cráneos rotos; algunos sobrevivientes, al correr, se rebalaban sobre los despojos de muertos, y otros se ahogaban. En los primeros momentos fueron terribles los desórdenes y la confusión. En los muertos, los heridos impedían embarcarse a los Santos, reservando los buques a los heridos. Entre los primeros que llegaron a Palermo y Catania, padres o hijos, habían sido heridos, cada cual ignorando dónde se habrían refugiado los padres, hermanos e hijos.

Los diarios publicaban episodios entrecantados: Un hijo creía tener en sus brazos a su padre salvo y sano, pero al descubrir que éste estaba muerto, el cerebro, el hijo se suicidó rompiéndose el cráneo contra la pared. El día 30 Ludovico Fuchi había entre los escombros de su hermano Nicolo que gritaba: «¡Ríamo viví ma fate presto!» El 31 ya no se oyeron más voces.

Viena, 18.—Francisco José concedió a Elena la merced de Santa Isabel, y le dirigió la carta autógrafa.

París, 18.—Los diarios dicen a Elena con entusiasmo. *Le Matin* dice: «Ella es la admiración del mundo»

Ignorancia criminal de una empuirica

Explicación del Dr. Mauro Fernández

Santa María, 20 (telegrama).—Según el telegrama de San Pablo a ese periódico y firmado «Corresponsal», se dice que la señora Rosa Abarcá murió de parto y que el feto no fue extraído debido a la carencia de instrumentos de cirugía. Me voy a permitir referir lo que me puse por el corresponsal de San Pablo. La parturienta no murió por falta de instrumentos sino por agotamiento, y se explicará en pocas palabras el caso para que Ud. pueda tener idea hasta dónde conduce la ignorancia de la que hacen las cosas en esta patria en estas regiones. El feto se presentó de hombro y la partera, guían a la que, hacen las cosas, se atropañó mano y trató con todas sus fuerzas de ella, cambiando por completo el mecanismo. Esto fue el jueves 6 y el domingo 7 fué avisado de ese caso. Ya se podrán imaginar los que de esto entienden el estado en que se encontraría la parturienta agitada y en una condición lamentable.

No fué posible hacer la versión por falta de datos, pero se puede imaginar una cratocómica ó una operación cómica.

Administrador Miguel Borges
APARTADO 437. TELÉFONO 18.

Fanzas

Tipos de cambio
BANCO COMERCIAL

A la vista	
Londres.....	117 74
New York.....	123 24
Rio Francisco.....	123 24
New Orleans.....	123 24
París.....	117
Barcelona.....	102
Jamaica.....	120

Atención!
Avisamos que don Miguel Borges se ha hecho cargo de la administración de este Diario. En consecuencia, todo pago, por equivalente natural, que sea, no será válido si no fuere hecho a él.

Dará próroga
El Banco Comercial no ha exigido al Gobernador la cancelación del crédito por el proyecto de modificación de la Ley de que las obligaciones de la municipalidad por valor de 50 000 colonos habrían de ser pagadas en efectivo.
Se pedirá próroga, que seguramente, no agardará al Banco.

Sindicato americano
Agrésase que Minor C. Keith está formando en Londres y Estados Unidos un sindicato para explotar en toda forma la industria minera en Costa Rica.
Y se agrega que su próximo viaje a Costa Rica obedece a esto.

No hay tal
Aunque se dice por ahí, que la United Fruit y C^o presentará al Ejecutivo un proyecto para comprar el Canal, no es buena fuente que esa aquella Compañía no ha pasado en tal cosa, ni el gobierno tiene conocimiento de ello.
En las sesiones extraordinarias del Congreso, en febrero próximo, solamente se tratará de las reformas al contrato Knickerbocker.

La situación es muy grave
Panamá, 19.—Muy acalorada han sido las sesiones de la Cámara de Diputados, referentes al contrato de explotación del Canal. Los señores, en tiempos, casi en un momento, se hubieron subido, cincuenta horas de huelga, a agredir. Al fin, el Secretario de Hacienda, en un momento, le hizo salir y se le ordenó que se retirara a su casa.

Cura la Tos Dolor de Garganta — Ronquera Bronquitis Depresión de Pecho etc., etc.
Está de venta en todas las Boticas y en la Botica LA VIOLETA

quién soy yo—hombre verdaderamente independiente y desinteresado, que si sostiene y defiende ideas, lo hace por su propia cuenta y riesgo, habiendo invertido en ello una gran suma de fortuna y tendido a honra, riquísima quizás (esto por creerlo) no desearé sino puestos no convenidos, sin retroceder a un céntimo. Hoy no tengo esa fortuna, pero el apellido de familia respetable me ayudará a salir adelante. Yo sé que el sabio que se alimenta de yerbas, y se espeluzna luego que respeta, para ir a dar un período de un año en cualquier poderoso, menos a un candidato a la Presidencia de la República.

Digo que pocos deben saber tan bien como usted qué soy, puesto que el señor don Fernando Borges, antiguo compañero de estado en la oficina de El Volante y hoy Director de El Informacion, me contaba que el señor don Segundo Espiada, antiguo socio de usted y que vivió largos años en mi ciudad, la refería mi vida con todas sus penas y señales, entre otras mi dignidad (llámese quijotesismo), me de periodista, que amaba mucho el arte de escribir, como puse «simismo decir algo sobre ella, los paisanos y también costarricenses que me conocían en mi ciudad, y yéndome más alto, el respetable Cónsul de mi país.

Yo me he enterado que verá un obligado a dar cuenta al público de acciones completamente privadas: yo no

esperaba a nadie, y menos al señor Iglesias (con cuya convención, dicho sea de paso, me honraré) y hablaba con el señor don Emilio Alzate, a quien, como tan conocedor del asunto circulación de periódicos, le consultaba algunos pormenores al respecto.

Y dígame Ud., señor director, el gaceterillo que pasaba por ahí en esos momentos, ó que se detiene a ver cuáles cosas estaban en esa calle, ¿esperaba también al señor Iglesias para conferencia con él?

Y en cuanto a mi esautorianismo, que no lo dejó pasar por alto el señor gaceterillo, con muy marcada intención, ¿eres él que eso me acordaba? Muy por lo contrario, le agradeceré que me presente con aquí; jamás he de negar mi terroño, que me encanta, pues creo es más bello San José, pongo por caso, que Los Gatuosos, y jamás formaré en las filas de los que reniegan del suyo para buscar bienestar en otro. Pero así, con mi esautorianismo y todo, trabajaré con teadn por mis ideas, en esta tierra en que resolví establecer definitivamente, sin q me arredre la «ontsimia» arma de no haber nacido en tal ó tal parte, pues no me he de cruzar de brazos teniendo como tengo hijos a quienes educar aquí en las buenas ideas y en las buenas costumbres. Me da la gana de ir de arriba bajar por mis ideas donde me plazca. Eso sí, le aseguro al autor de la noti-

cia, como prenda de la pureza de mi labor, que jamás aceptaré puesto alguno del candidato con quien yo mañana simpatizo, no porque no debo, sino porque soy quijote y con ese mi quijotesismo quiero morir.

Y por último, sea el autor de la gaceterilla que yo no soy El Independiente; constitúyame, aquí donde me ve, un partido de ideas, que tiene su pauta y que mañana apoyará al candidato que ofrezca más garantías a los principios que sustenta, antagónicos del racionalismo político y de todo fanatismo en materia religiosa, pero con mayor razón del ateísmo destructor de todo orden social. Queremos trabajar por el cristianismo, pero, y que su espíritu se conserve en nuestras leyes, usos y costumbres, y en esta obra estamos empeñados acerdotes y seculares, repito, de los que no entienden de fanatismos, pero sí de intranquilidades, de transparencia radical y con la inmoralidad pública y privada elevada a la categoría de virtud, que ni entre los normanos. ¿Podrá haber algo más liberal, en el buen sentido de la palabra, que el artículo que al respecto publica en su último número El Orden Social, dirigido por el señor presbítero don Rosendo J. Valencia?

Me hizo obligado a extenderme, por razones que no se escaparán al lector imparcial.

El DIRECTOR de El Independiente

The Scottish Union and National Insurance Co.
 35 ST. ANDREW SQUARES, EDINBURGH
 8 KING WILLIAM STREET, LONDON, E. C.
 Capital: £ 6,000,000-00 (Seis millones Libras Esterlinas)
COMPANIA DE SEGUROS SASSO & PIRIE
 Agentes Apoderados en Costa Rica
-- CONTRA INCENDIOS --
 San José de Costa Rica, abril 7 de 1908.

Los mejores puros 10,000 diarios
GRAN FABRICA DE PUROS DE EGBERT MARCH
Precios equitativos
 25 varas al Norte de la esquina N. E. del Mercado
LINDO Brothers — AZUCAR — DE FAMILIA
 Para órdenes de Turrialba, Lince y Limón, diríjase directamente a Juan Villalobos. Para el interior úniqamente a:
W. STEINVORTH & Hno. — San José

DERMINA ALMACEN ROMERO
Dr. M. FISCHER
 Dentista Americano
 Despacho en la casa, frente al Centro.
Nueva remesa
 Ha recibido «La Educación» Sociedad Librera de San José de M. V. Blanco & C^o, de las ya muy conocidas plumas de Parker.
Fountain Pen
 Sells «Lancet» & Excelsa
 Se le da a prueba por ocho días
 Es la mejor garantía.

W. STEINVORTH & Hno. - Limón
 IMPORTADORES
ALMACÉN DE ABARROTES Y GÉNEROS
FERROCARRIL AL PACIFICO
AVISO
 Para mayor comodidad de los viajeros, de esta fecha en adelante queda modificado el itinerario de trenes en la División de Esparita, en la forma siguiente:

Nº del tren	Rutazón de salida	Hora de salida	Estación de llegada	Hora de llegada
9	Esparita	9 a. m.	Puntarenas	10 1/2 a. m.
10	Puntarenas	8 3/4 a. m.	Esparita	10 1/2 a. m.
11	Esparita	5 1/2 p. m.	Puntarenas	5 1/2 p. m.
12	Puntarenas	3 3/4 p. m.	Esparita	5 1/2 p. m.

Administración General del Ferrocarril al Pacífico.—San José, 23 de noviembre de 1908.—M. G. Escalante F., Admor. Gral.

AVISO IMPORTANTE
 El éxito obtenido en los días de venta a precios reducidos de las máquinas de escribir «Remington», me animan a continuar esta venta por este mes solamente a \$ 50, por máquina a la entrega y a \$ 60 con condiciones ventajosas.
 También ofrezco una «Hammond» por \$ 75. Vale \$ 250. Una «Smith Premier» por \$ 125, vale \$ 225. Una «Blinkinberber» por \$ 40, vale \$ 75.
J. E. CLARK & Cia.
 Bajos de doña María de Arguello de Vars (Contiguo al Gabinete Optico de M. H. Salas).

Gabinete Eléctrico Dental
Dr. B. MARICHAL MORA, CIRUJANO + DENTISTA
 Universidad N. de Colombia, Facultad Médica de Costa Rica y Universidad de la Habana
 He hecho todos los trabajos de la boca por medio de la electricidad, sin dolor y con éxito en las operaciones. Quisiera dar a conocer (dentro de mis facultades) mis servicios por medio de unos pequeños folletos que he escrito. Mis servicios son: extracción de piezas dentales, cirugía bucal, etc. Mis honorarios son módicos. Mis servicios son: extracción de piezas dentales, cirugía bucal, etc. Mis honorarios son módicos. Mis servicios son: extracción de piezas dentales, cirugía bucal, etc. Mis honorarios son módicos.

PLATERIA-PARIS
 Está en el Parque Fernandito y al Banco de C. R.
 Fabrica de abalorios sencillos y artísticos, trabajados a las últimas técnicas. Envío a domicilio. Precios sumamente baratos en cantidad y a todo costo de traslado. Compras en abasto de fábrica.

¿Quiere Usted fumar bueno?
 ¿pida siempre tabacos y cigarras de LA NACIONAL

Presentada en la Exposición de San Luis, a pop. Todo comerciante deseara de conservar a clientela, debe tener los productos de esta fábrica de producción del publico. Ven a condiciones literales
 15 VARAS SUROESTE DEL PARQUE CENTRAL
ELOY GONZALEZ F.

VER Y CREER
 Exija de su zapatero la mejor calidad en los materiales y no se deje sorprender por la excusa de que AQUÍ NO SE IMPORTA ESO.
ANTONIO CARBONI en su Almacén de Materiales
 tiene el mejor surtido de cueros y útiles para zapatería, especialmente CHAROLÉS. No compre usted de visitar este establecimiento.

Restaurante para los noctívagos
 He trasladado mi hostería a la hermosa casa que ocupaban las francesas, esquina de Cuesta de Moras, al lado del establecimiento «La Competencia», donde encontrará mejor servicio mi distinguida clientela.
 Hay comedores reservados para las personas cercadas, y para comidas cenas especiales, ordenadas con anticipación.—**JULIA ROBLES**.—14.—10 v.

Venta de lotes
 para construir en la Calle de la Sabana, en la finca de la Sucesión de la señora doña Rosa Acosta Clavería de Roda.—Al alcance de todos.—Para precios y condiciones de pago, entenderse con Jaime Carranza h. con Bolletti Fait.

Nuevo depósito de madera
ARCE VIDAL & Co.
 AVENIDA PRIMERA ENTRE LAS CALLES 9 Y 11 NORTE
 —Maderas del Pacifico Precios sin competencia—
 Para contratos entenderse con J. Carranza h. ó con A. Bolletti Fait

Trasbordo por el Pacifico
EMPRESAS DE BESTIAS DE BARTH y MUÑOZ
 Ofrecen un servicio entre Rio Grande y Esparita con trasbordo en el Hotel Francés de San Mateo. Ordenes telefónicas; en Esparita: Francisco Muñoz; en Rio Grande y Oroton: Barth.
 Prontitud y cuidado en el despacho de equipajes. Moderación en los precios. Las empresas son atendidas por sus propietarios.

Dr. VICENTE CASTRO
 Médico-Cirujano
 Ha trasladado su despacho 40 varas al Sur de la Esplanada Francesa, Calle de la Cuesta del Pacifico.

DOCTOR ARREA
Médico oculista
 Despacho: en todos los días de 8 1/2 a 10 1/2 a. m. y 12 m. a 5 p. m. en su casa de habitación, en los altos de la Botica de París, esquina opuesta a «La Cabaña»

Guillermo Niehaus
 —AGENCIAS Y COMISIONES—
Limón -- San José -- Puntarenas
 Avisa a los señores exportadores de café, que en la oficina de SAN JOSÉ tienen a su disposición guías de Ferrocarril para los envíos a Limón, donde será embarcado por la Compañía de Vapores que indiquen, con flete y gastos pagadero en el exterior.
 Los exportadores que gusten consignar su café a esta Agencia, notarán un servicio activo y cuidadoso en los embarques.

Emiliano Brenes Gutiérrez
 —PASANTE DE ABOGADO Y NOTARIO—
 Oficina: En las Avocadas del Teatro Nacional

Rafael Paut
Tacones de hule NAVY
Son los mejores
 Calle 1a. Sur, número 448

Restablecimiento de la comunicación con Puntarenas
 Transporte de pasajeros y equipajes entre Rio Grande y Esparita
 Tengo el gusto de ofrecer al público, y especialmente a las familias que desean concurrir a las próximas fiestas de Puntarenas, mi nueva Empresa de Transportes entre Rio Grande y Esparita. Cuento con gran número de bestias de silla y carga, de superior calidad. Atiendo personalmente el negocio y me hago cargo de la conducción de familias, en las mejores condiciones de comodidad y rapidez, a precios módicos.
 Cuento con remouas a la orden en San Mateo y en la Boca del Monte.
CARLOS PATIÑO

Cigarrería EL PROGRESO
 Por cada vapor se reciben cigarrillos
FLOR DE CUBA y otras acreditadas marcas
 SURTIDO FRESCO DE PUROS, PICADURA, BREVA Y CIGARRILLOS TUCOS
 El mejor te Ridgway — Betán Cobra — Discos Victor

Fábrica de Sellos de Caucho
«La Costarricense»
ALAJUELA, COSTA RICA
 Gran surtido de fechos doras de varias clases. Vígrafas especiales, dibujos y tipos modernos para producir sellos elegantes. Materiales superiores. Ejecución rápida. Trabajo garantizado. Precios convencionales.
TEOFILO SIBAJA G.

El Galito
 Gran fábrica eléctrica de café, chocolate y pinolillo preparados y compactos bajo el sistema CORONADO. Depósito permanente de azúcar de primera calidad de varias clases y la famosa harina Galilito. Se tuesta café a particulares.—**MIGUEL CORONADO.**

A plaznos y sin intereses
 Solamente la cuarta parte al contado
 Vendo lotes para construir situados en las calles 1, 3ª y avenida central y en iguales condiciones facilito la madera, de muy buena calidad para construir en esos lotes.
JOSE M. PAEZ
 Oficina: casa de doña Lucina de Páez

Librese Ud. del calor. - Librese de la humedad. - Librese de un incendio.
 Del 15 de noviembre en adelante podrá celebrar contratos para la colocación — del — **Fibrocento** — en cualquier — clase de obras. Tejados, campanarios, domos, y cielos rasos artísticos y garantizados contra temblores.
Pida Ud. datos. — Pida precios. — Pida planos.
 San José,
ALFONSO IGLESIAS T.